

Valora mesa única de diálogo en Panamá precios del combustible



Mesa única de diálogo en Panamá valora precios del combustible. Foto: Prensa Latina

Ciudad de Panamá, 26 jul (RHC) La mesa única de diálogo entre el Gobierno y organizaciones sociales de Panamá selló el primer tema sobre canasta básica y alista el debate sobre los precios del combustible.

Los participantes en las conversaciones para frenar protestas sociales, con la Iglesia católica como facilitadora, suscribieron el acta que incluye los consensos y tres aspectos con diferencias relacionados con las márgenes de utilidad de los intermediarios y mecanismos legales que regulen la cadena de comercialización.

Aunque este mes, el Gobierno puso en vigor ya el congelamiento del precio de la gasolina a toda la ciudadanía a una cifra tope de 3,25 dólares el galón (3,78 litros), la medida no calmó el descontento en las calles y los bloqueos carreteros.

El Ejecutivo aseveró que para ese fin destinó 200 millones de dólares en subsidios, pero las organizaciones señalan que esos desembolsos salen de los impuestos que pagan los mismos panameños, sin afectar las ganancias de las compañías que manejan la distribución de los combustibles.

La víspera, en el Centro Cristo Sembrador de Penonomé, provincia de Coclé, donde tiene lugar las pláticas, el viceministro de Trabajo, Roger Tejada, destacó que de los 25 puntos y subpuntos presentados sobre la canasta básica se logró consensuar el 90 por ciento.

Mientras, la ministra de Trabajo y Desarrollo Laboral, Doris Zapata, quien representa la secretaría técnica del Ejecutivo, pidió a los representantes de los pueblos originarios que cesen los cierres de vías en el país y se permita el libre tránsito. A los docentes les solicitó que regresen a las escuelas para retomar el proceso de aprendizaje.

A nombre de la Asociación de Profesores (Asoprof), Fernando Ábrego, señaló que el retorno a clases debe ser una decisión de las bases de todos los gremios magisteriales que mantienen la huelga desde hace tres semanas y denunció persecución de algunos docentes por parte de las autoridades.

La mesa tiene pendiente otros temas como los medicamentos, la lucha contra la corrupción y que se dedique el 6,0 por ciento del Producto Interno Bruto al sistema de la educación pública.

De otra parte, este martes, los transportistas de carga iniciaron un paro nacional de 48 horas, debido a que el Gobierno, señalan sus directivos, no respondió a la solicitud de despejar los cierres de vías, con grandes pérdidas económicas para ese sector.

Según Fernando Ríos, del Sindicato de camioneros, podría paralizarse el servicio de transporte de carga en contenedores que es todo lo que va a los puertos, a los diferentes puntos, la carga que va a Centroamérica y tal vez también el combustible.

Ríos mencionó que los conductores no quieren arriesgarse porque no saben si alguna persona malintencionada realice acciones en el trayecto que puedan atentar contra su vida y perder la mercancía.

(Fuente: [Prensa Latina](#))

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/294616-valora-mesa-unica-de-dialogo-en-panama-precios-del-combustible>



Radio Habana Cuba